
                                                      PV de la  réunion du CA du 7 août 2012 

  

Présents : C. Lemoine, Ph. Achten, J-C Debatty, j.Ruyffelaert, P. Decreane 

     M. Loppe, L. Mercier, JC Baccus, Ch. Bolkaerts 

Invitée :  D. Bourguignon 

Excusés :   H. Broun, F. Remacle 

  

1)  Composition des cellules : rien n’est encore arrivé chez Claude Lemoine et les présidents 

renverront leur composition pour parution au BO. Chacun donne lecture de la 

composition, le CA approuve. 

 

2)  Composition des commissions judiciaires : Suite au désir de W. Collard de ne plus faire 

partie de la commission d’appel, M. Sureting devient Secrétaire de cette commission . 

Le CA  tient à remercier Mr Willy Collard pour tout le travail accompli avec tellement de 

conscience et d’assiduité depuis tant d’années. 

 

3) Tour des Cellules 

 

Arbitrage 

• 6 arbitres n’ont toujours pas répondu.  

• Attention à l’attribution du grade d’arbitre de cadre, certains  arbitres fédéraux ne 

répondent plus aux critères de disponibilité. 

• Le tableau d’appartenance des arbitres à chaque club sera publié. On constate que 

18 arbitres ont changé de club cette saison. 

• L’indemnité kilométrique est fixée à 0,3456 € à partir du 01 Juillet . Concernant les 

questions fiscales le responsable arbitrage doit essayer d’avoir des réponses claires 

pour la réunion des arbitres du mois de septembre .  

Un power point sera préparé pour le 4Sep (réunion du ca) par P. Decreane  et T. 

Khuc, les  différents points de M. Loppe, JC  Debatty et L. Mercier seront intégrés. 

• Un mode de travail pour les désignations à partir du mois de janvier devra être 

préparé.  

• Les nouvelles tenues seront distribuées le 10 septembre . 

 

Communication 

• Demande a été faite pour que les fichiers des adresses mail soient mises à jour pour 

les changements 

• JC Debatty demande si le règlement de la compétition est à jour. La réponse étant 

négative il devra envoyer la nouvelle version. 

 

Jeunes 

• M Loppe demande si le nouveau règlement concernant la double affiliation des 

jeunes peut être publié tel quel ? Après relecture, le point est approuvé et sera 

intégré au règlement des jeunes. Celui sera publié sur le site dès que possible.  

• Quelques clubs ont changé de responsable des jeunes. 

 

 

 



Compétition 

• Il y a eu une réunion le samedi 7/7 avec J. Ruyffelaert et D. Bourguignon, pour le 

calendrier papier, une épreuve a été envoyée à JC Baccus et l’impression se fera dès 

le 13/08. 

 

Formation  

• Journée d’évaluation à Stavelot le dimanche 9/9.  

• Les cahiers de l’entraineur sont prêts et seront envoyés à D. Bourguignon pour 

impression. 

• Cours d’initiateur : l’organisation 2013 est confiée à Liège. Le CA demande à L. 

Mercier de trouver un club pour accueillir ce cours. C. Lemoine  lui remets un plan 

avec les demandes (salles de cours, terrain, etc) Les cours seront beaucoup plus 

lourds et donc conseil est donné de commencer ceux de cette année à Flobecq. 

• Une formation d’animateur devrait être organisée de nouveau : Luc s’en occupe. 

 

4) Divers   

 

• approbation du changement des statuts concernant R.  Biver et D. Bourguignon 

• Pv AG 2012 : approuvé 

• Indemnité Kilométrique pour la province sera de 0,3456 €,  

à l’AIF elle sera de  0,3361 €.  

Il faudra faire un rappel  pour les arbitres qui officieront comme second en Nat. 

• L. Mercier va demain au hall de Soumagne pour mettre en place le matériel dans les 

armoires. Un nouveau responsable de hall à été désigné. 

• C. Lemoine : signale que  le club de Loisirs de St Louis Waremme est inactif depuis 

1990 et lors de son l’Ag de dissolution l’ABSL a décidé de verser le solde des comptes 

au Royal Comité Provincial Liégeois. 

• Dates des prochains CA 04/09 , 3/10  et  6/11 

• Voir la date du suivant en fonction de l’AG AIF. 

 

 

 

P. Achten                                                                                                               C. Lemoine  

 

Président                                                                                                                 Secrétaire 

 

 



PV réunion CA du mardi 4 septembre 2012 

 

Présents :   P. Achten, H. Broun, J. Ruyffelaert , F. Remacle, P. Decraene, Jc. Debatty , L. 
Mercier,Jc. Baccus, M. Loppe, C. Lemoine 

Excusée :    C. Bolkaerts 

Invitée :       D. Bourguignon 

1)   Le net volley Sénior a manifesté le désir de reprendre contact avec nous et demande une réunion 
celle‐ci sera organisée le 18/9/12. À 19h30 à la maison des sports. Le comité de gestion et le 
responsable de la compétition seront présents.  

2)   Tour des cellules : 

- Jeunes : pas grand‐chose à dire les inscriptions doivent rentrer pour le 15 Sept et ne sont pas 
encore nombreuses. Le règlement de compétition est sur le site.  

- Arbitrage : réunion des visionneurs qui ont  décidés de supprimer le 2ème arbitre en P1 
messieurs. À l’exception de certaines formations notamment pour les 2èmes en AIF. Au 
niveau des réinscriptions la réunion du lundi 10 Sept  aura une grande importance !!! Il 
faudra que nous soyons le plus transparent possible par rapport aux règles fiscales !le power 
point  a été préparé  
Les désignations sont sur le site. Le désignateur a reçu comme consigne de ne pas mettre 
d’arbitre lorsque 2 équipes qui n’en possèdent pas se rencontre 
M. Loppe. demande si il y aura encore moyen d’avoir des arbitres pour les tournois de 
jeunes. La demande sera faite aux arbitres 
 

- Compétition : le championnat et les coupes n’ont pas encore commencé mais on a déjà 
enregistré 16 changements. 
Question à poser à M. Deherder : est ce que les changements de matches ne pourraient pas 
être directement communiqués à la cellule arbitrage. Cela éviterait des oublis et serait un 
plus dans le système. 
Le cas Sporta : suite au courrier du club, le CA statue sur la décision de la cellule compétition 
de l’application de l’amende pour refus de montée. Après discussion,  le CA décide de 
maintenir sa décision et charge le secrétaire de préparer une réponse 
 

- Formation : le premier entrainement  à eu lieu avec F Devos ( 6 filles de Sumagne , 2 de 
Loncin et 2 de Waremme). 
M. Hansoul va relancer toutes une série de convocations pour les filles qui étaient 
sélectionnées, la date un peu tôt dans la saison a fait que le nombre était faible. 
Les invitations pour le groupe garçons 95‐98 sont envoyées. 
La journée d’évaluation à Stavelot est préparée mais pas beaucoup d’idées sur les équipes 
présentes ou pas. Le problème des pupilles évoqué par M. Loppe est rappelé. 
Double affiliation des jeunes : la cellule formation pense que les dérogations ne sont pas 
purement un acte administratif et ne doit pas être automatique. Le fond doit être étudié : est 



–ce que ça va réellement apporter quelque chose au jeune concerné ou bien simplement 
permettre à un club de faire jouer son équipe, mais certaines dérives peuvent  arriver,  
soyons vigilants . La cellule formation souhaite être consultée pour l’attribution des ces 
doubles affiliations. 
 

- Trésorerie : St Jo Herve a reçu une amende pour absence à l’AG et conteste en disant que le 
frère président était présent mais apparemment, les documents n’ont pas été signés et les 
voix n’ont pas été attribuées. L’amende est maintenue. 
La première situation de trésorerie a été envoyée et est examinée. 

Le contenu du BO 2 est passé en revue. 

Le power point qui sera  présenté à la réunion générale est passé en revue.  

 



PV du Comité de Gestion du 18 Septembre 2012 

Présents :   P. Achten, C. Bolkaerts, J. Ruyffelaert, F. Remacle, C ; Lemoine 

Excusé     :   H. Broun 

Invité :          JC Debatty 

 

Pour le « Net Volley Sénior »  . Mr. Verbeelen et Lesuisse 

 

Après la présentation des participants, une discussion s’installe sur la manière d’aider les 
séniors au point de vue logistique .Comme dans tous les comités à l’heure actuelle les 
personnes prennent de l’âge et sont difficilement remplacées . 

Il est convenu que Mr Lesuisse reprenne contact avec JC Debatty pour essayer de faire 
bénéficier nos ainés de quelques avancées technologique que nous employons. 

P. Achten rappelle  que sur notre site une page « Net‐Volley Sénior » est toujours accessible 



Pv réunion CA mardi 3 octobre 2012  
Présents : P. Achten,C. Bolkaerts, J. Ruyffelaert, F. Remacle, Jc. Debatty, P. Decraene, M. Loppe, 
                   L. Mercier, C. Lemoine 
 
Excusés :      H. Broun, Jc Baccus 
 
Invitée :      D. Bourguignon 
 
1) Netvolley senior  

P. Achten relate la discussion que le Comité de gestion a eut avec les représentants du »Net 
Volley Séniors ». Le nouveau Président est Albert Verbeelen ( frère de Pascal)  Nous ne pouvons 
pas leur promettre de faire leur publicité et leur amener des anciens joueurs de volley. Nous 
suivons l’évolution des choses ( voir Pv du comité de gestion) 

 
2) Tour des cellules 
 

Formation 
• les entrainements du  PLD ont commencé. Le nombre de participants est variable (14 en 

moyenne) mais se passent bien avec la présences d’ entraineurs extérieurs à chaque fois. Le 
premier match des filles en P3 contre St Vith, une défaite mais honorable vu la qualité de 
l’adversaire.  

• Un tournoi est programmé à la toussaint.  Manifestement les messages ne passent pas par 
les secrétaires et/ou entraineurs de jeunes. Donc les convocations seront envoyées en direct. 
Les parents sont satisfaits de l’initiative. F. Devos  

• a tenu sa première réunion d’entraineur ce mardi mais 1 seul était présent. Un bilan sera tiré 
un peu plus tard sur le caractère obligatoire de ces réunions.  

• La remise des matchs lors de la participation de joueurs pourraient entrainer des  demandes 
des changements ?Le point est soulevé et sera étudié avec la cellule compétition 
 

Jeunes   
• quelques problèmes avec certains clubs à cause des dérogations. Il faut que le règlement soit 

respecté.  
• Problème entre le règlement et les amendes imprimées dans le carnet.  

 
Arbitrage  
• mauvaise nouvelle d’un arbitre qui a fait un petit AVC et qui sera malheureusement 

indisponible pendant un certain temps. Le CA lui adresse ses souhaits de prompt 
rétablissement.  

• La réunion avec le fiscaliste s’est bien passée. Alain Geers a proposé que les indemnités 
soient augmentées de manière à ce que tous continuent à toucher la même chose après 
taxation. Un peu pareil au niveau de l’AIF. Une proposition en ce sens sera rédigée par Roger 
Gruselin. 

• Si la proposition est déposée à l’AG de l’AIF, nous ferons une AGE pour que les clubs nous 
donnent mandat pour ou contre.  

• P. Achten regrette que lors de la  réunion générale du 10/9,  la partie sur les libéros n’aient été 
présentée qu’aux arbitres et pas à tous. 
 

Compétition   
• à ce jour, 39 changements sont demandés dont certains pour cause d’élection !! au niveau 

des forfaits : 6,5 (1 en réserve) joueurs non affiliés à temps principalement. Vu les nombreux 
problème de poste, les amendes n’ont pas été appliquées . 

• Les montées et descentes seront publiées au BO   n° 3 
• Le responsable Loisirs a beaucoup de problème avec les listes d’affiliation , alors que le 

trésorier avait la sensation que cela se passait bien. 
 

3) Divers  
 

• F. Tilkin a prévenu qu’il pensait donner sa démission en fin de saison et vu le problème 
d’affiliation, C. Lemoine suggère que l’on lui trouve un successeur maintenant . 

• Après discussion le CA coopte M. Driesman comme responsable de la commission de 1° 
instance. 

• Le CA remercie F. Tilkin pour les services rendu pendant de nombreuses années 



Pv réunion CA mardi 6 novembre 2012 

Présents: P. Achten, C. Bolkaerts, H. Broun, J. Ruyffelaert, Jc. Debatty, Jc. Baccus, M. Loppe, L. 

Mercier C. Lemoine 

Excusés :  F. Remacle, P. Decraene 

Invitée :   D. Bourguignon 

1.  La date du prochain CA pour la préparation de l’AG AIF du 15 Décembre avec les suppléants, 

est fixée au  mardi 27 novembre. La question est posée de savoir si il convient de convoquer 

une AG Extraordinaire pour demander l’avis des clubs au sujet de la proposition d’un groupe 

de travail émanant  des responsables CPA. Comme il n’y aurait que ce seul point à l’ordre du 

jour,  une news letter sera envoyée aux secrétaires qui seront invités à répondre avant le 23 

nov. Si la proposition passe, on envisagera de ré-interroger les clubs sur une  question 

subsidiaire qui est la relation entre les indemnités de l’AIF et de la Prov. D. Bourguignon est 

chargée de rédiger le texte accompagnant la newsletter et le soumettra au responsable 

arbitrage pour approbation. Texte proposé « Le CP Liège vous prie de trouver, ci-joint, la 

proposition qui sera introduite à l’AG AIF de ce mois de décembre.  Elle vise à compenser la 

taxation fiscale par une augmentation de l’indemnité des arbitres. Nous attirons votre 

attention sur le fait que cette proposition concerne bien sûr, les clubs qui ont des équipes en 

AIF mais également tous les clubs de notre province puisque les indemnités des arbitres 

provinciaux  sont proportionnelles à celles des arbitres qui officient en AIF. Nous avons jugé 

qu’une AG extraordinaire sur ce seul sujet ne se justifiais pas mais néanmoins nous vous 

demandons de vous prononcer, par mail,  sur le vote que le CP Liège fera en votre nom. 

OUI          NON       

Merci de renvoyer ce mail à l’adresse : secretaire@volleyliege.be avant le 23 novembre 

2012.   

Accord de tous les membres présents 

2. Trésorerie :  la situation est examinée et commentée.  

3. Tour des cellules  

Jeunes  

• le championnat se déroule mais beaucoup de probléme de feuilles d’arbitrage qui 

arrivent tard et/ou incomplètes ou enveloppes non timbrées.  

• La communication des résultats est également tardive.   

• Les listes de force établies ne servent à rien car les listes sont souvent des joueurs 

pupilles. L’esprit du règlement est donc bien détourné. Pas beaucoup de contrôle des 

licences par les coaches surtout en cadets.  

 

Communication  

• news letter pour le BO n°4 et petite remarque aux utilisateurs qui attendent la 

dernière minute pour se rendre compte que leur connexion n’est pas opérationnelle. 



• Le REL sera placé dans la partie accessible aux secrétaires de clubs.  

• Il faudra penser à préparer le nom des séries pour l’année prochaine pour le 2° tour 

afin que le portail soit programmé comme il faut. 

 

Formation 

• présentation du tableau récapitulatif des activités et des entraîneurs présents. L. 

Mercier donne des infos sur les différents interprovince et les matches de la PLD .  

• la formation ANIMATEUR se donnera les 28,29, 30 nov à hermalle et Soumagne.  

• Un tournoi à Appeldorm le 28/12 pour les garçons.  

• La proposition du CP Namur pour l’organisation d’un championnat « supra 

provincial ».  L’avis de la cellule formation, il y a de bonnes idées mais ça doit être 

approfondit et réfléchit. 

Compétition  

• forfait général en  P4 Dam de Loncin 5.  

• Beaucoup de problèmes de feuilles de matches cfr cellule jeunes.  

• Les nouvelles salles de Theux et d’Hermalle sont très belles si ce n’est un petit 

problème de tribune pour les spectateurs à Hermalle.  

• Des courriers doivent être envoyés dans quelques salles où des problèmes ont été 

constatés (ex. Stavelot : éclairage).  

• 66 changements de matches ont été enregistrés jusqu’à ce jour, on est dans les 

normes.  

4. Divers :  

• problème Salle de St Louis Waremme voir si Francis a répondu car c’est un problème 

de responsabilité civile. C. Lemoine préviendra le club de St Louis 

• Mr Collard veut bien continuer à la commission d’appel mais en tant que simple 

membre. Le CA marque son accord 

• Dates des CA suivants  19 décembre 2012 et le 15 janvier 2013. 

• La proposition de la suppression des matches réserves  en N2 hommes et dames la 

saison prochaine et en 2015-16 en N3 (si l’évaluation est concluante) sera évoquée 

au cours de l’AG AIF de décembre  

• Michel aurait voulu savoir si pour les tournois de décembre, des arbitres officiels 

pourraient être désignés. Il prendra contact par un mail avec le président de la 

cellule arbitrage. 

 

                Ph . Achten C. Lemoine 

                Président   Secrétaire 

 



PV   CA  du 27 Novembre 2012 

 

Présents  P. Achten ,C. Bolkaerts, JC. Baccus, H. Broun, J. Ruyffelaert, 

Fr. Remacle ,P. Decraene ,L. Mercier, M. Loppe,  C. Lemoine 

Excusé         JC. Debatty 

Invités J. Cloesen, C. Kinon,  A. Cabay, R. Biver, J. Henrard 

Excusé A. Riga 

 

1. Préparation AG  AIF  

• Les propositions sont discutées et la manière de voter est définie. 

• Le sondage pour l’augmentation de l’indemnité d’arbitrage a été positive à une large 

majorité. 

• Composition de la délégation ; P.Achten, C Bolkaerts, J. Ruyffelaert, A. Cabay, R. 

Biver, J. Henrard 

• Les invités quittent la séance 

 

2.  Trésorerie 

• Les factures annuelles sont envoyées aux clubs vers le 15 Décembre 

 

3. Formation 

• Une présence moins importante pendant les entrainements est remarquée .  

• Un problème scolaire semble être à l’origine de ce fait 

 

4. Communication      

• RAS 

 

5. Arbitrage     

• Les nouveaux candidats s’intègrent bien 

 

6. Jeunes       

• L’attribution de la double affiliation n’est pas bien définie dans le règlement actuel. Il 

faudra adapter le prochain règlement avant la prochaine saison. 

• Pour les tournois Scolaires et Juniors un problème de date est apparue car l’AIF n’a 

prévu de ne  bloquer qu’ une seule date (09-10 Mars) alors que deux étaient prévues. 

Le CA décide que le 2° tournoi se jouera le WE du 09-10 Février 

 

                           P. Achten                                                                          C. Lemoine 

 

                            Président                                                                            Secrétaire 



PV réunion du CA du 15 Janvier 2013  
 

Présents :  P. Achten, J. Ruyffelaert, D. Bourguignon, JC Debatty, L. Mercier, F. Remacle, P. Decraene, C. Lemoine 
 
Excusés :  C. Bolkaerts, M. Loppe, H. Broun, JC Baccus (remplacé) 
 

1) Problème arbitrage  
  

• P. Achten résume la situation.   
• P. Decraene fait un compte rendu de la dernière réunion des arbitres provinciaux et de la réponse d’Albert 

Daffe aux questions qui étaient posées. Celle-ci sera transmise sans délai aux arbitres pour essayer de 
faire revenir la situation à la normale.  

• Une AGE (ou réunion des clubs si le délai est trop court) sera organisée après la parution des propositions 
de l’ AIF et avant l’AG AIF du mois d’avril 2013 afin de consulter les clubs sur les propositions émises. C. 
Lemoine  demande de connaître la décision des arbitres pour pouvoir l’exposer  lors d’une réunion AIF de 
ce jeudi. P. Decraene pense que ce sera difficile vu le délai très court.  

• C. Lemoine rappelle que pour les seconds en AIF, les clubs continuent à remettre les indemnités mais que 
le montant de celle-ci et le  caisse de compensation sont du ressort des Provinces . Les seconds devront 
renvoyer le ticket chez le trèsorier provincial ou une personne désignée.  C. Lemoine regrette que suite à 
l’action des arbitres les Clubs Liégeois soient pénalisés, alors qu’ils avaient émis un avis favorable à la 
revendication 

• News aux clubs ayant une équipe en AIF et arbitres pour les informer que les talons devront être renvoyés 
chez José mais que les clubs continueront à payer en direct. 
  

2) Trésorerie  
• la situation a été examinée. Pas beaucoup de commentaires à faire. Quelques grosses amendes doivent 

encore rentrer.  
• Les dépassements signalés sont justifiés et autorisés(Frais financier,Coupe Marcel Bodart,Réunion cellule 

compétition et Frais AIF) 
  

3) Tour des cellules  
  

• Communication : ras 
 

• Compétition  
o une réunion s’est tenue et le problème du beach a été évoqué : manque de terrains, d’arbitres et 

même de joueurs 
o Il faudra penser aux arbitres pour les tournois de jeunes de février (9 et 10) P. Decraene prend 

note 
o  Contrôles des feuilles de matches : 1 problème de coach qui n’avait pas de licence !!! une 

enquête est en cours. 
o Correction des feuilles : confusion avec les A et B incorrects sur les feuilles. Un vade mecum du 

marqueur est en préparation.  
o JC Baccus  a proposé une dénomination pour les différentes séries à partir de la saison prochaine 

saison prochaine. Celles-ci sont les mêmes auxquelles JC Debatty avait pensé. Le CA adopte. 
o Remise du championnat a été difficile à gérer. Les Clubs pourront jouer  jusqu’au 30 mars au lieu 

du 10 Février prévu primitivement. A l’heure actuelle, il y a  103 demandes de changements  
normales . 

o Au niveau des Loisirs, une proposition de JP Heymans a été envoyée pour créer une série 
uniquement féminine. Pour C. Lemoine ceci constitue une surprise car cela n’a pas été discuté au 
niveau AIF  mais la porte est ouverte… 

o Coupe Bodart : newsletter pour envoyer l’appel aux candidatures. JC  Debatty ne sera pas 
présent le 1er mai. 
 

• Formation  
o problème avec les jeux adaptés ce week-end. Refus catégorique de jouer en réserve comme 

prévu. Un mail sera envoyé et si l’attitude persiste le forfait sera appliqué. Le CA en l’absence de 
M. Loppe charge le Président de la cellule Formation de régler le problème.  

o Des remarques ont été émises lors de la formation des séries Jeunes pour le 2° tour. 
  

        4)    Divers  
 

• Le 8 mars la Maison des Associations d’Amay, organise en partenariat avec le Député Provincial des 
Sports sur le site de la gare des Guillemins une journée découverte du sport pour les navetteuses.  
Il demande notre avis quand à une éventuelle participation Un avis négatif est émis  

• L’AG sera organisée le 8 juin, un appel aux candidatures sera fait dans le BO et par une news letter. 
• Les prochains CA, 19 février, 20 mars  
• La commission judiciaire  de 1° instance n’a toujours pas donné réponse pour la réclamation de Waremme , 

ils se sont réunis jeudi et la décision va être communiquée. 
• Rien de spécial pour le rapport de l’AG AIF. Mis à part les explications d’Albert Daffe sur la comptabilité. 

 
 
 

 C. Lemoine P. Achten 
                Secrétaire Président 



PV du CA  du 19 Février  2013 

 

Présents  P. Achten, C. Bolkaerts, H. Broun J. Ruyffelaert, F. Remacle , Jc Baccus  P. 
Decraene JC Debatty,  M. Loppe, L. Mercier ,C .Lemoine 

Invitée  D. Bourguignon 

 

1) Trésorerie .   

 La situation au 15/02/2013 est détaillée et les explications demandées sont données. 

 J. Ruyffelaert  demande, pour pouvoir effectuer la clôture des comptes, que les notes 
de frais des cellules soient  rentrées pour le 15 Mars 
 

2) Règlements.  

 Calendrier de préparation de l’AG, l’agenda préparé par F. Remacle est distribué 
 

3) Arbitrage :  

 P. Decraene fait un compte rendu de la réunion AIF du 09/02 ou il a été décidé que 
les 2d de Nat 2 Hommes et Dames seraient désignés par la CFA, qu’une proposition 
d’augmentation de l’indemnité  des arbitres serait proposée tant pour le 
championnat que pour le beach et les tournois. 

 Le CA décide de convoquer une réunion avec les secrétaires des cercles qui ont des 
équipes en séries AIF, ainsi que les 2 montants potentiels afin de déterminer le vote 
pour la délégation Liégeoise. C. Lemoine est chargé de cette convocation, cette 
réunion aura lieu le 19 mars avant le CA 

 Les relevés des art 5220 et 5230 (nombres d’arbitres par club) sont rentrés au 
trésorier pour parution 
 

4) Compétition   

 JC Debatty fait part d’un courrier de Juprelle pour un problème de liste de force, le 
CA décide que le règlement doit être appliqué. 
Pour la composition des séries de la saison 2013-2014 le CA décide :  P1  Mes et 
Dam : 1° tour tirage au sort ,le reste 1° tour  zone géographique. 

 Les candidatures pour l’organisation de la journée finale de la coupe « Marcel 
Bodart » sont : Aubel, Waremme, Spa, Soumagne , La Calamine, Aywaille et 
Vollamac.  
Les membres du CA concernés par un club quittent la séance.  
Après le vote le club désigné est VOLLAMAC 
 

5) Formation 

 Les entrainements sont de moins en moins suivis, au niveau des réunions des 
entraineurs la tendance est la même. Une décision devra être prise. 

 Une discussion s’engage avec le responsable de la cellule jeunes concernant les 
dérogations et la compositions des séries pour le 2°tour. Le responsable de la cellule 
jeunes répond 



6) Jeunes   

 Une augmentation du nombres de nouveaux joueurs par rapport à la saison passée 
ainsi que 7 équipes en plus 

 Plusieurs forfaits pour les tournois Scolaires et Juniors sont annoncés 

 La cellule demande que soit organisée une formation pour arbitres de jeunes. P. 
Decraene  envisagera cette possibilité 

 La liste des dérogations sera publiées sur le site 
 

7) Communication 

 JC Baccus demande à quelle moment il doit, sur le site, publier le lieu de la finale de 
la Coupe et qui prévient les cercles.  
J. Ruyffelaert donnera le feu vert demain matin après contrôle de la réception du 
montant de la caution et JC Debatty préviendra les cercles. 

8) Divers 

 Une réunion avec le Député Provincial chargé des sports et prévue ce 20/02, un 
Power Point a été réalisé par L. Mercier qui le présente. 

 Suite à la décision de la Commission de 1° instance un avertissement au club de 
Waremme doit être effectué 

 L’AG AIF aura lieu le 20 Avril à Bastogne. Pour préparer celle-ci ,la réunion, avec les 
suppléants aura  lieu le 16/04 

 Une candidature est rentrée pour l’organisation de notre AG, la date de clôture étant 
le 30 Mars  la décision sera prise à ce moment 

 Nous avons reçu un don d’un Club de Loisirs (dissolution d’une ASBL) qui a arrêté  ces 
activités depuis très longtemps 

 

 P. ACHTEN C. LEMOINE 

  Président Secrétaire 



PV réunion CA mardi 19 mars 2013. 

 
Présents  P. Achten ,H. Broun, C. Bolkaerts, J. Ruyffelaert, JC Debatty, P. Decraene, F. Remacle, JC Baccus, L. Mercier, C. Lemoine  
Invitée   D. Bourguignon 

Invités   Mrs P. Jeanne (Grivegnée), P. Bottin (Thimister), R. Lapierre (Soumagne), J. Henrard (Malmedy), P. Dufays (Mortroux),  

M. Gottfried,(Lommers), L. Del Conte (Oreye), Michaux (Flémalle), Robinson (Franchimont Theux), H. Broun (Calamine)   

(10 clubs sur les 20 invités) 

 

Réunion avec les représentants des clubs sur la question des indemnités d’arbitrage pour les séries AIF.  

 Ph Achten  donne   lecture de la proposition formulée par l’AIF .Indemnité à 50 euros pour les 1er et 2ème arbitres désignés par la 

CFA, en N2 Mes et Dam ainsi que les 1er arbitres  en N3 Mes et Dam. 

 Question de Ph Bottin : pourquoi  seul les clubs de Nat ont-ils été invités ?  

Réponse : parce que le CA veut scinder les choses et que lors de l’ag AIF du mois d’avril seule cette indemnités sera mise aux 

votes 

 Ph Bottin fait remarquer que si on ne met pas tous les arbitres « taxables » on n’en n’aura plus pour tous les matchs. Donc lui 

est pour les indemnités à 50€ et une augmentation en provinciale 

 Un échange de vue sur , la formation, la qualité et le service rendu par les arbitres , s’ensuit 

 Suite à cette discussion une proposition sera faite à l’AIF pour adapter le système de compensation et que l’AIF et la province 

gèrent les problèmes de fiscalité en contrepartie de l’augmentation de l’indemnité. 

 Le rapport de cette réunion sera exposé au CS de samedi prochain. Et on reviendra devant à l’AG provinciale pour le maintien ou 

non de la liaison des indemnités provinciales avec celles de l’AIF. 

 L. Del Conte évoque le problème des personnes qui arbitrent quand un arbitre n’est pas désigné. Peuvent-ils être payés ?  

Réponse : non. Par contre si il n’y a pas d’arbitre par manque d’arbitre alors on peut remplir un talon de frais. 

 J. Henrard rappelle l’ancienne mesure qui consistait à faire arbitrer les matches de jeunes par des jeunes rénunérés  

5 € par le club.  

Est-ce qu’on ne réessaierait pas de la remettre en route ?  Par exemple en arbitrant seulement les matches à domicile ???  voir 

les modifications réglementaires nécessaires à cette mesure.  

 C. Lemoine rappelle que A. Daffe a obtenu un subside pour la formation des arbitres et suggère a P. Decraene de demander la 

manière de pouvoir en disposer pour la formation de jeune arbitre 

 Les invités Clubs quittent la séance 

 

2ème partie du CA 

 

1) Trésorerie 

 les dernières notes de frais sont attendues pour clotûrer les comptes. Les comptes devraient être équilibrés cette année. Le 

trésorier enverra le bilan entre le 1 et le 8 avril, il y sera joint un document pour la préparation du budget de la prochaine saison 

. Les responsables des cellules compléteront le document affin pour pouvoir l’examiner le 16/4 

 D. Bourguignon enverra à tous la préparation du BO spécial à faire paraître pour fin mars début avril. 

 JC Baccus pose une question sur le bilan AIF. P. Achten répond que celui-ci sera évoqué lors du CS de ce 23 Mars 

2) Cellule Compétition  

 Le règlement de compétition sera examiné au prochain CA parce que la réunion de cellule aura lieu d’ici quelques jours. 124 

changements à ce jour ce qui est dans la moyenne hors intempérie. 

 JC Debatty a  envoyé un mail pour rappeler les procédures de fin de championnat, tours finaux etc…  

Il a reçu plusieurs questions sur les montées obligatoires et sur la position non descendente du PLD.  

JC Baccus pose  la question de savoir dans quelle série sera  inscrire le PLD la saison prochaine ?  

L. Mercier va y réfléchir et soumettre le problème à sa cellule.   

 JC Debatty  demande si l’AIF  prévoit une réunion pour le calendrier de la saison prochaine. En principe oui mais pour l’instant 

comme le responsable est démissionnaire on attend . 

ATTENTION  aux dates des tournois de jeunes. !!!! 

3) Cellule Arbitrage  

  pas de souci pour le moment, pas d’arrêt d’arbitre.  

 JC Baccus demande si P. Krickel reste disponible pour les visionnements. P . Decraene répond OUI 

4) Cellule Formation  

  La sélection cadets participera au tournoi du 2 avril au Sart Tilman. 

 Le prochain budget devra tenir compte de l’expérience de cette saison mais aussi en gardant l’ambition d’augmenter les séances 

et l’information des joueurs et joueuses. 

5) Divers  

 C. Lemoine demande si les sortants se représentent ?  Vice-présidente, secrétaire, communication et compétition. 

 P. Achten demande si quelqu’un connaît un candidat pour reprendre le poste de Michel Loppe. M. Sureting a refusé 

 Un avis sera publié sur le site et dans le prochain BO pour faire appel aux candidatures. 

 Luc Mercier demande quand sera examiné le règlement de la compétition AIF. Lors de la réunion préparatoire de l’Ag. Ce n’est 

pas urgent ce sera à l’ordre du jour de la prochaine Ag   AIF  

 La réunion avec le Député provincial a été très fructueuse. Un budget doit être présenté dès  que possible. 

 

 P. Achten                                                                                                                                 C. Lemoine 

 Président Secrétaire 



                                                      PV de la réunion du CA du 16 Avril 2013 
  
Présents   F. Remacle, P. Decraene, J. Ruyffelaert, C. Lemoine, Ph. Achten,  

JC Baccus, Ch. Bolkaerts, H. Broun, Luc Mercier  
Excusé   J-C Debatty 

 
Invités      J. Cloesen, A. Riga, A. Cabay, C.  Kinon, R. Biver  
Excusé        J Henrard 
 
1) Préparation AG de l’ AIF avec les suppléants, les différents points son discutés et les votes pour 

approbation sont notés.  Composition de la délégation : P. Achten , J.Ruyffelaert, P. Decraene, C. 
Bolkaerts, R. Biver, J. Cloesen. 
 Les suppléants sont remerciés pour leur travail. 

 
2)  Compte rendu du CS 

 
3)  Deux Clubs (St Louis Waremme et Spa) ont remis candidatures pour l’organisation de l’AG Prov du 08 

juin. St-Louis ayant organisé les deux dernières années . Le  CA a donc attribué l’organisation 2013 à 
SPA 
 

4)  Un candidat à la succession de M. Loppe comme responsable Jeunes s’est fait connaitre, mais vu la 
proximité de l’AG et la non fixation de date limite dans l’appel, le CA décide de ne pas coopter pour 
une période de plus ou moins un mois et d’attendre les élections lors de l’AG avant de désigner un 
remplaçant 
 

5)   Vu l’heure tardive la séance est interrompue , le reste de l’ordre du jour sera vu le mardi 23 Avril lors 
d’une réunion supplémentaire 

 
 
 
 
 P. Achten                                                                                                               C. Lemoine 
 
 Président                                                                                                                 Secrétaire 
 

 



PV  Conseil d’Administration du  24 Avril 2013 
 

Présents    P. Achten ,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, JC . Baccus, P.Decraene, C. Bolkaerts, JC Debatty, 
L. Mercier , C. Lemoine 

Excusé      H. Broun 
Invitée    D. Bourguignon 
 
 
Préparation de l’AG Provinciale  

• Rappel  des candidatures ainsi que les modifications des ROI qui sont à rentrer au Secrétariat 
pour le 09 Mai . 

• Suite à l’absence d’un responsable de la cellule Jeunes la réunion des clubs "jeunes" 
est postposée au mois d’Août. 

• P. Achten donne rapport des principaux points de l’ordre du jour de l’AG AIF 
 
Cellule Arbitrage  

• Suite à la décision de l’AIF de mettre l’indemnités d’arbitrage a 50 € il faut modifier notre 
ROI . P. Decraerne fera rapidement une proposition. 

 
Trésorerie 

• La proposition a été envoyée à tous les membres du CA, il est à l’équilibre. J. Ruyffelaert 
signale que pour la Cellule Jeunes il a évalué les chiffres sur base de la saison passée.  

• Suite à l’avis de la cellule Arbitrage, le CA n’enverra pas les fiches pour les indemnités 
perçues par les arbitres. Le trésorier décline toutes responsabilités en cas de contrôle 
 

Cellule Compétition  
• JC Debatty présente le règlement compétition pour la saison 2013‐2014.  

Le calendrier pour la saison prochaine est présenté , quelques aménagements sont proposés.  
• L’AG des clubs de loisirs aura lieu le 24/05 à Grand Rechain.  
• Le tirage au sort des séries de P1 (Mes et Dam) se fera au prochain CA le 07/05 

 
Cellule  Formation 

• Réunion « Pool ballon » avec D. Boccar et D. Petry et les représentants de l’infrastructure 
ainsi que L. Mercier pour le CP. La présentation des objectifs sportifs suivent pratiquement 
notre présentation, ceci est extrêmement favorable à notre sport. 

• La saison prochaine se prépare au niveau des entraineurs 
Il faudrait envisager les formations continuées pour les entraîneurs de la province de Liège  
(à voir au CS) 
 

Divers  
• Un courrier d’un club qui demande un championnat en scolaires au lieu de tournoi  

( + de matchs) 
• La possibilité existe et il suffit que le nombre d’équipes soit suffisant. 

Concernant le Beach , le responsable est découragé, il prévoit 6 manches dont 3 en province 
de Liège 

 
              P. Achten  C. Lemoine 

Président    Secrétaire 
 



PV réunion CA mardi 7 mai 2013 
 

Présents    Ph Achten,  JR, JC Debatty, P Decraene,  F. Remacle, H Broun , JC Baccus, L Mercier, Ch 
Bolkaerts  

Excusé   C.Lemoine 
Invitée    D Bourguignon (rapporteur du PV) 
 
1)  Proposition de modification au règlement  

• introduite par la cellule arbitrage concernant l’art. 5150 sur les indemnités des arbitres en 
provinciales et pour les second en AIF. Elle sera mise au vote telle quelle. Art. 5210 : toilettage. 

• La cellule compétition propose une  amende de 8 U.T. F15 pour avoir aligné un(e) joueur(euse) au 
niveau inférieur (liste de force).  
 

2) Préparation de l’AG   
• Ch. Bolkaerts prépare le rapport d’activité à paraître au prochain BO du 20/5.   
• Une candidature a été reçue pour la présidence de la cellule jeunes. Et une autre ce jour. Les 2 
candidats seront invités à préparer une courte présentation de leur motivation. Les bulletins de 
vote seront distribués après ces présentations en fonction du nombre de voix reçues. Aucune 
candidature à ce jour au poste de vice‐président(e) francophone. 

• Le trésorier a convoqué les vérificateurs aux comptes pour une réunion mardi prochain. 
 

3) Tour des cellules   
Compétition 
•  les séries AIF sont parues et nos 4 représentants de P1 montent. Ces séries  sont toutefois 
susceptibles de remaniements en cas de non inscription. Les clubs liégeois ne seront en aucun cas 
concernés.  

• La plainte du club d’Aywaille concernant le match Loncin‐Embourg‐tillf du 20 avril, sera traitée en 
procédure rapide par la commission de 1ère instance. L’art. 1615 prévoit que le président 
provincial fixe la date le plus rapidement possible.  

• Ph. A fait part de la plainte du VBC Waremme à propos de l’entraînement d’une cadette (évoluant 
en P3) au club de St Louis  en P1. Le règlement AIF devant être appliqué dans ce cas, un courrier 
sera adressé au CA AIF 

• Le tirage au sort des  séries de P1 dames et messieurs est effectué. JC Debatty fait remarquer qu’il 
lui sera impossible de faire coïncider les calendriers de national et provincial. A ce propos un 
dernier avis sera demandé à la responsable AIF pour validation du calendrier des rencontres. 
 

Arbitrage 
•  la journée du 1er mai a été particulièrement bien organisée. Le repas des arbitres a regroupé 40 
participants.  

• Une réflexion pertinente du club demandant que l’appel à candidature devrait être faite plus tôt 
pour permettre aux organisateurs de mettre en place plus de choses. Il en sera tenu compte pour la 
saison suivante.  

• L Mercier propose de récupérer chaque année l’hébergement du site créé et le transmettre au 
prochain organisateur.   

• La caisse de compensation va être clotûrée sous peu et transmise au trésorier. Le formulaire 
d’identification des arbitres sera remis à jour et envoyé dès que possible 
 

Formation 
•  un entraîneur supplémentaire pour les sélections a été engagé.  
• Les propositions pour la construction du  centre sportif pour le « Pool ballons » sont rentrées et 
envoyées au président provincial.   



• La finale francophone des jeunes se déroulera ce week‐end à Louvain la Neuve suivant l’horaire 
disponible sur internet. Les résultats seront publiés dans le rapport d’activités. 
 

Communication 
•  est toujours à la disposition des responsables de cellules pour toute info à paraître. 
 

Règlement 
•  Fr. Remacle fait remarquer que notre règlement devra être modifié en fonction de la disparition de 
la Commission judiciaire de Cassation remplacée par l’arbitrage du TAS. La version disponible sur le 
site de l’AIF n’est pas à jour, le rapport de l’AG est paru mais ne le mentionne pas. Ph. Achten 
interpellera le CS à ce sujet. 
 

4) Divers  
• le CP a été interpellé par le club de Lommersweiler à propos de l’accord qu’il avait avec le club de St 
Vith. Club qui a décidé de scratcher toutes les équipes dames et jeunes. La solution a été trouvée 
en approuvant le changement de nom de la section dames en P2  de St Vith en Lommersweiler 
puisque les filles évoluant dans cette équipe viennent de ce club et ce sans indemnité de formation. 
Le document du RVV autorisant ce changement a été dûment reçu par le CP. Notre accord sera 
envoyé à l’AIF avec les documents du RVV et des clubs en annexe. 

• Ph. Achten  a reçu un mail d’A. Daffe concernant le challenge Fair play du ministre Antoine. Au vu 
de ce qui précède, le club de St Vith sera proposé. 

• Courrier de Claude Cormeau (Thimister). Le CP réfléchira au problème posé pour la saison 
prochaine. 

• Colloque sur l’arbitrage organisé à Namur.  
• L Mercier signale que les président et vice‐président de la Cellule Formation se rendront à 
Montreux,  à leur frais, en vue de formation. 

 
 

Ph. Achten  
Président 



PV réunion CA Mardi 04 Juin 2013 

Présents  P. Achten, C. Bolkaerts, J. Ruyffelaert , F. Remacle, P. Decraene, JC. Debatty , 

L. Mercier, JC. Baccus, C. Lemoine 

Excusé  H. Broun 

1)  Préparation de l’AG du 08 juin.  

Afin de permettre aux Candidats au poste de responsable de la cellule Jeunes de se présenter une 

suspension de séance sera effectuée après le point 5.  

Les bulletins de votes seront distribués à la reprise 

2)  Tour des cellules 

Arbitrage  Les formulaires d’inscriptions sont prêts à être envoyé 

Compétition  39 équipes se sont inscrites pour la compétition « Loisirs » 

Il pourrait avoir un problème en P2 Dames, une équipe ayant l’intention 

de déclarer forfait, de ce fait une série sera  incomplète. Jc Debatty 

présentera le sujet lors de l’AG 

Formation Deux candidats pour l’organisation des journées de détection (Spa et 

Esneux) 

Communication JC Baccus  demande un contrôle des adresses de contact des Clubs.  

Le site a changé de look 

 

 

3)   Divers : Prochain CA le 30 Juillet 2013 

  

                   C. Lemoine                                                                                           P. Achten 

                    Secrétaire Président 

 

 


